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一   般   質   問    

令和２年第４回九戸村議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

1 

坂 本 豊 彦 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1 新総合発展計画の策

定について 

 

  

 

 

 

 

２ 農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１)  新総合発展計画及び第２期ふ

るさと総合戦略の策定に向けて

の考えを伺う。 

    村政懇談会の結果等を踏まえ

今後どのように策定する考えかス

ケジュールを伺う。 

 

 

 

(１)  持続可能な九戸村農業の推進

について、農業を取り巻く環境

は、輸入自由化、産地間競争の

激化、少子高齢化による担い手

不足など、厳しさを増している。   

そのような中、村の基幹産業で

ある農業をどのように進めていく

考えか伺う。 

 

(２)  オドデ館の今後のあり方につい

て、増改築の設計予算が計上さ

れたが、未だに執行されていな

いが、その理由と今後のスケジュ

ールを伺う。   

 

（１） 本村の子供たちの教育環境の

現状をどのように把握し、それに

対する対策と見通しをお示し願

いたい。 

 

（２） 九戸村教育委員会が策定した

「望ましい教育環境基本計画」へ

の考え方と、今後どのように対応

していくのか、お示し願いたい。 

村 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育長 
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 学校再編について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１ )   学校再編の将来像について 

学校統合について、住民合意

を前提に小規模な小学校の統

合を急ぐ考えのようだが、今後

どのような形で進めていくのか

伺う。 

 

(２)  小規模校（６学級・伊保内小）と

過小規模（５学級以下）が、段階

的に統合しても適正規模とならず

小規模校となるが、このことにつ

いて、村長の見解を伺う。 

     

(３)  令和２年村議会第１回定例会に

九戸村PTA連合会、九戸村保育

施設連合会から「施設一体型（併

設型）」小中一貫校の早期実現

の決議を求める請願書が提出さ

れたが、この請願に対する村長

の見解を伺う。 

 

村 長 

 

 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

山 下   勝 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 災害対応について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）  これまで当局は、現行災害時

体制で十分であるとの見解を示

しながらも、村民からの防災無線

が聞こえづらいという要望に柔軟

に応え、更に累計 422 個の戸別

受信機の貸し出しも進められたこ

とは評価できる。 

今後、防災広報について、さら

に柔軟に対応すべき課題をどの

ように考えているのかを伺う。 

  

（２） 有事の際は、避難所運営など、

行政連絡員等の対応だけでな

く、現場での指揮・判断をするリ

ーダーが必要であり、本村にお

いても、そのリーダーを育成して

体制を充実させることが急務と考

える。 

新たに、その役割を果たす防

災士を各地域に養成して体制の

充実を図ることが必要と考える

が、見解を伺う。 

村 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村 長 
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 行政のデジタル化へ

の対応について 

（３)  県から示されるハザードマップ

の更新が待たれるところである

が、沿岸地域にある津波の到達

地点表示看板のように、住民とと

もにつくる、災害予想に合せた注

意喚起を促すような表記の設置

が危険個所に必要と考えるが、

見解を伺う。 

        

（４） 大雨の際には被害が予想される

河川個所は、確実に想定される。

安心安全な暮らしを保証する意

味でも、被害が予想される個所の

要因とみられる堆積物除去のい

わゆる浚渫（しゅんせつ）作業の

事業化は、村政が取り組むべき

急務である。 

     村長には一年以内の実現に

向けた県への働きかけが、何より

も優先すべきと考える。村長の確

固たる意志を伺う。 

      

（１） 新内閣が発足し、デジタル庁が

発足に向けてスタートした。行政

手続きの迅速化、効率化に活用

しようとする国のデジタル化政策

に、本村としてこれまでどう進めら

れてきたのか。 

また、今後どう公的サービス向

上に繋がるのか、特に行政のデ

ジタル化の推進について見解を

伺う。 

 

（２） 課題解決に向けたデジタル化

は、有効な力となることは、すで

に示されている。高齢化率４２％

に及ぶ本村において、それを村

民とともに進めるための新たな計

画をつくる必要があると考えるが

見解を伺う。  

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村 長 
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３ 

大 﨑 優 一 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和３年度の予算に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 令和３年度の予算編成にあたっ

ての最重点施策は何か、伺う。 

 

（２）  ナインズミーティングが、各地

区会場で行われたわけだが、村

民の声をどう村政に反映していく

のか伺う。 

 

  

 

村 長 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

 

４ 

古 舘   巖 

 

 

 

 

１ 林業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

２ 教育振興について 

  

 

 

（１） カラ松中心の村の林業振興を図

るべきだと思うが、見解を伺う。 

 

（２） カラ松造林後の４年生刈り払い

費用を村で３分の１補助し、必要

な４年生補助金を確保すべきと

思うが、見解を伺う。 

 

（１） 長興寺小学校のプールを修繕

し、子どもたちに利用させるべき

と思うが、どのように考えているか

見解を伺う。 

 

（２） 長興寺小学校区の雪屋、三沢、

銚子、五枚橋地区は、学校より遠

距離であり、スクールバスでの送

迎が必要と思うが、見解を伺う。 

村 長 

 

 

村 長 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

村 長 
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質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５ 

久 保 えみ子 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 新型コロナウイルスか

らいのちと暮らしを守

る対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 村の農業振興策につ

いて  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 補聴器が必要な人の

補助について 

 

 

 

 

（１） 感染拡大防止、特に重症者の

発生を予防する対策強化が求め

られる。村としての方策について

伺う。 

 

（２） 暮らしと営業を守る対策として、

税金等の減免や持続化給付など

のさらなる直接支援が求められる

状況にあると思うが、どのように取

り組んでいくのか伺う。 

 

（３） 現在、実施されている高齢者世

帯への宅配サービス事業を継続

して、事業者を支援していくこと

が必要と思うが、見解を伺う。 

 

（１） 全国で鶏インフルエンザが拡大

している。村としての防止対策及

び感染が発生した場合の対応策

をどのように考えているのか伺う。 

 

（２） 中山間地域交付金制度などの

活用の手続きが大変だという声

がある。積極的に活用できるよう

に、村の支援が必要になってい

ると思うが、見解を伺う。 

 

（３） 農業後継者や新規就農者を増

やすために、村として新たな施策

を考えているのか伺う。 

 

（１） ９月議会で補聴器購入の補助が

決まり、村民から喜ばれている。 

同時に、生まれつき難聴が見

つかり、一生補聴器が必要な方

が付属品の電池購入にも補助が

あれば助かるという要望がある。

こうした補助についても対象にし

て支援すべきだと考えるが、見解

を伺う。 

 

 

村 長 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



- 6 - 

  

質 問 者 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 子育て支援について 

 

 

 

 

 

５ 黒山の昔穴遺跡につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 村長の公約である村独自の子ど

も手当を早急に実施して、子育て

支援を進めていくべきと考える

が、具体的な取り組みについて

伺う。 

 

（１） 黒山の昔穴遺跡の保存をどのよ

うに進めていくのか。 

    国指定にするために、どのよう

に今後取り組んでいくのか伺う。 

 

 

 

 

 

村 長 

 

 

 

 

 

教育長 
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